

# España es la herencia del conde Fernán González

Después de serle impuesta por el alcalde de Burgos la Medalla de oro de la ciudad, el caudillo pronunció el siguiente discurso:

«Señor alcalde y Corporación municipal de Burgos: Sólo dos palabras para agradecer este recuerdo, que trae a mi ánimo el de los dos años inolvidables de estancia en vuestra ciudad, como general y Caudillo del Ejército de la Cruzada. Entonces asentamos en Burgos, cabeza de Castilla, el Cuartel general para las duras tareas de la guerra, y por segunda vez en la Historia le correspondió a Burgos ser el escenario o la cuna del despertar de nuestra reconquista.

En aquellos días, el esfuerzo de las nuevas generaciones españolas, de nuestras falanges y de nuestros requetés, unidos y fundidos dentro del Ejército que formaban las huestes españolas, tiene un paralelismo profundo con aquellos otros de hace mil años, cuando el conde Fernán González, al recoger el entusiasmo y la lealtad de los pueblos castellanos, supo crear la gran Castilla, base de la gran nación española, la más grande que conoció la Historia.

Todo aquello fué forjado por una voluntad constante de servicio y de sacrificio; aquellos hombres, como me decía ayer un insigne monje español, no pensaron más que en trabajar como si estuvieran presentes sobre la tierra y en vivir como si fueran a morir en cada instante. Aquel mismo espíritu de heroísmo, de servicio y de sacrificio lo vimos renovado en nuestra Cruzada, y este es el fundamento, esta es la raíz tradicional de nuestro Movimiento; no es un partido, es España, es la herencia del conde Fernán González, la lealtad de aquellos españoles, el entusiasmo y la sangre de los mejores, de los de ayer y de los de hoy, los que entonces fueron y los que en esta Cruzada han sido, como antes, va ahora en ella el resurgir de España.

Os agradeceré, pues, ya que os encontráis aquí presentes los alcaldes de todas las capitales españolas, cabezas de nuestra vieja vida municipal, de tan brillante historia en nuestra Patria llevéis a ellas la afirmación de nuestra fe; la seguridad completa en el porvenir de España, que descansa en el mandato sagrado de nuestros muertos, desde los tiempos heroicos del conde Fernán González hasta los gloriosos de nuestra Cruzada.

¡Arriba España! ¡Viva España!

## Las tropas alemanas e italianas efectúan operaciones para situarse en nuevas posiciones de resistencia. Conquista de varias localidades por los aliados en Calabria

### La invasión italiana

El parte alemán informa que en la península de Calabria las fuerzas británicas presionan con incertidumbre sobre las débiles formaciones de protección germano-italianas. Solamente se han registrado combates en algunos puntos pero no dice más. El italiano concreto y por lo que dice se puede afirmar que no sólo el desembarco anglo-canadiense se mantiene sino que se extiende aunque con lentitud muy explicable en estos primeros momentos. «Nuestras tropas defensivas se han replegado a posiciones de resistencia tras valerosa lucha en el litoral frente a un enemigo preponderante y añade que su aviación combatió duramente al adversario.

### La estación de Argel

comunica que las fuerzas canadienses que han invadido Calabria consolidan su avance. En su progresión firme han logrado un saliente profundo de 16 kilómetros en las líneas enemigas. Es inevitable que el avance sea lento. La experiencia demuestra que un ejército no puede avanzar con confianza si no está seguro de que le sigue una oleada continua y abundante de material. Al tiempo que las tropas británicas y canadienses avanzan se acumulan las armas y suministros esenciales.

La resistencia enemiga es tan débil y el número de muertos tan reducido que parece indicar que las tropas alemanas han sido empleadas solamente en número extraordinariamente limitado. Termina diciendo que el octavo ejército ha conquistado, con San Stefano, nueve poblaciones o sea Calama, San Roberto, Fiumera, Santa Lucía, Rosali, San Rocco, Musuala, Laganiadi y Santo Alessio y que en dirección noroeste se aproxima ahora a Palmi.

### Noticias norteamericanas

nos dicen que la resistencia enemiga no es muy considerable. Las fuerzas alemanas que guarnecen la parte meridional de Italia no han entrado aun en contacto con los invasores y la aviación informa que esas unidades así como las estacionadas en el centro de la península

la se encuentran en marcha, aparentemente, hacia el norte en un movimiento de retirada estratégica. Ya está iniciado—dicen—el segundo frente en el continente, el portillo ya está abierto. En tierras norteamericanas después del primer alborzo popular por la feliz maniobra del octavo ejército se aguarda por momentos con expectación e impacencias grandes el

(Continúa en 4.ª página)

## El cadáver del rey Boris III ha sido inhumado en el convento-santuario de la nación

Ceremonia religiosa en la basílica de San Alejandro

SOFIA, 6.—Con asistencia de la reina Juana, autoridades y Embajadas extraordinarias, se celebró ayer solemnemente el funeral en la basílica de San Alejandro, al que no asistieron el nuevo rey ni la princesa María Luisa.

Traslado de los restos al monasterio de Rila para su inhumación

Después de pronunciar la oración fúnebre el metropolitano de Vidin, terminó la ceremonia religiosa y fué sacado el féretro del templo en hombros de los ministros de la Guerra y del Interior, del vicepresidente del Parlamento, del presidente del Tribunal Supremo, de cuatro diputados y de dos generales, quedando depositado sobre un armó.

Junto al ermón iban el profesor Filoff, el vicepresidente de la Academia de Ciencias y Artes de la capital y el jefe del Gabinete personal del soberano; detrás, la reina Juana, velada la cabeza, viéndose, empero, la palidez de su rostro; al lado de la soberana, ante quien se inclina la muchedumbre, el príncipe Cirilo, y

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 793

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 7 de septiembre de 1943

## LAS GRANDIOSAS FIESTAS DEL MILENARIO DE CASTILLA

### En un acto emocionante y lleno de fervor patriótico recibe el Caudillo de España la Medalla de Oro de la ciudad de Burgos

#### Brillantísimo certámen poético en el que actuó como reina de la fiesta la hija del Generalísimo, María del Carmen Franco y Polo, cuya corte de honor la formaban diez damas representantes de las provincias castellanas

#### Inauguración de tres Exposiciones

BURGOS, 6.—El segundo día de las fiestas conmemorativas del Milenario puede decirse que ha sido digno del día de ayer, y hoy ha recogido nuevamente el Caudillo la más fehaciente prueba de la adhesión del pueblo burgalés, que ha reiterado su homenaje a Franco lo mismo hoy que en las horas de la Cruzada, cuando vivía en esta ciudad.

Desde primeras horas de la mañana, como en el día de ayer, la ciudad amaneció engalanada. Comenzaron los actos a las diez con la inauguración de tres Exposiciones. La primera, una valiosísima, de ricas telas y obras de arte antigua, en el Real Monasterio de Las Huelgas, procedentes de los últimos descubrimientos efectuados en el interior del histórico recinto; después, otra de pintura, tallas y arte antiguo, en los salones de la calle de la Victoria, a la que han concurrido los mejores pintores de la Castilla histórica; a las once, en el Grupo Escolar de la calle de San Pablo, se inauguró, por último, con asistencia del subsecretario de la Presidencia, la Exposición del Mar de Castilla, que ha sido trasladada desde Santander a esta ciudad después de obtener un clamoroso éxito en la capital de la Montaña. Pronunciaron discursos en este último lugar el presidente de la Diputación burgalesa y el subsecretario de la Presidencia, señor Carro blanco, que destacaron la importancia y el sentido histórico del mar en las fiestas de España.

#### Brillantísimo Certamen Poético

A las once y media de la mañana,

en el teatro Avenida, se celebró con extraordinaria brillantez la fiesta del Certamen Poético, organizada por la Comisión del Milenario de Castilla. El local se hallaba abarrotado de público y en el vestíbulo de las tres plantas del edificio se habían situado maceros de las distintas corporaciones españolas concurrentes a esta conmemoración. El escenario lucía bellísimos tapices procedentes de los monumentos históricos de la ciudad. La orquesta municipal de Bilbao actuó como encargada de amenizar la fiesta. Momentos antes de las doce comenzó el acto con una sinfonia, interpretada por la orquesta vizcaína. Concluida la partitura, hizo su entrada solemne en el salón, del brazo del ministro de Educación Nacional, que iba a actuar de mantenedor, la hija de Su Excelencia el Jefe del Estado, señorita María del Carmen Franco Polo, seguida por sus diez damas de honor, que iban a su vez del brazo de los alcaldes de las capitales de sus provincias respectivas, que integraban la Castilla histórica.

Entre clamorosas ovaciones y cáldas demostraciones de afecto pasaron la reina de la fiesta y su Corte a ocupar los respectivos sillales en el escenario. Dentro de éste, el señor Ibañez Martín, se situó en el lugar de honor que como mantenedor de la fiesta le correspondía. La presidencia del acto la estentaban el alcalde de la ciudad, acompañado por los miembros del Jurado, señores Lizondo y Zamora. El alcalde, como presidente de la Comisión organizadora, inició la fiesta, disponiendo

que se diera lectura al fallo del Jurado. Terminada la lectura hizo de nuevo uso de la palabra el alcalde; proclamando la concesión de la flor natural a D. Lope Mateo, el cual avanzó a continuación por el centro de la sala hacia el escenario entre clamorosos aplausos. Una vez en el escenario, el camarada Mateo hizo las reverencias de ritual a la reina de la fiesta, señorita María del Carmen Franco Polo, y tomando un búcaro de la flor natural se la ofreció a aquélla. Después se acercó al micrófono, ante el cual leyó los versos de la composición premiada. También dió lectura a una bellísima soneta dedicado a la reina de la fiesta y otro a la ciudad de Burgos.

A continuación se dió a conocer que el premio al tema «Castilla en la Cruzada nacional» había sido otorgado a D. Manuel González Hoyos, director del «Diario Montañés», a quien asimismo se invitó a subir al escenario, haciéndolo entre grandes aplausos. En su nombre dió lectura el Sr. Lizondo a la magnífica composición premiada, y terminada ésta se retiró nuevamente a la sala. Por último, el propio Sr. Lizondo dió lectura a los diez madrigales premiados, en las que se cantan las virtudes de la mujer de Castilla en sus diez provincias históricas. Los autores de las composiciones de ficadas a Vizcaya y Santander Sres. González y Muñoz, leyeron sus composiciones por el micrófono entre grandes aplausos.

#### Discurso del Ministro de Educación Nacional

Terminado el reparto de premios, leyó el señor Ibañez, como mantenedor de la fiesta, un admirable discurso, pleno de bellezas literarias, que fué todo él un sublime canto a Castilla del cual son los siguientes párrafos:

#### Sentido poético de Castilla

Por eso, en el umbral de mi oración, cuando debo cantar con toda la emoción del pecho la grandeza del natalicio feliz de España, que se anuncia ya fuerte y santa, entre líneas de castillos y monasterios, entre batallar de frontera y éxtasis de conventos, bajo el brillo de la cota del Conde y el cayado episcopal, me dirijo ante todo a vos, para rendiros caballerosamente el homenaje que cumple a vuestra condición de reina y señora de esta gallarda fiesta conmemorativa. Homenaje que no es simple fórmula cortés y galante, de un certamen poético en que representáramos los papeles de viejo festivo de trovas y endechas de esparcimiento y regocijo. Porque yo saludo en vos a todas las mujeres de Castilla que fueron desde aquel lejano milenio la cantera más fecunda de hombres recios y austeros, creadores de historia. Desde Muniado-

brados en la Catedral de New ki por el alma del rey Boris III de Bulgaria, asistió como enviado extraordinario en representación del Caudillo y del Gobierno de España, el ministro de España en Budapest.—EFE.

El enviado extraordinario del Caudillo y de España para los funerales

SOFIA, 6.—A los funerales cele-

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 36  
Mínima, 20,8

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

#### Castilla, madre de España

Hasta aquí sólo ha cantado nuestra emoción histórica las glorias militares de la Castilla valiente, la gesta política de su Caudillo unificador, el sentimiento religioso que es nervio de su pujante nacionalidad y la creación de su lengua como el más firme cauce de la expansión de su espíritu: Pero todo esto es, como si dijéramos, el poema de la niñez y de la juventud. Y si la Castilla niña, ya presagia tales grandezas, la Castilla cuajada y madura, la Castilla matrona, es la madre de España. Esta maternidad, esta tutela, es toda nuestra historia. Ningún otro núcleo peninsular—y todos tienen gallardas ejecutorias—puede sentirse celoso de que Castilla lo haya aliado bajo su cetro, lo haya fundido en su propia sangre, porque a la postre todos, con sus glorias y sus tradiciones, con su patrimonio histórico y artístico, forman esta sencilla nacionalidad común que se llama España.

#### El nuevo adalid: Franco

Con los más exigentes títulos de una victoria milagrosa el conde castellano pudo exigir a Ramiro II el reconocimiento de la independencia de su condado, que un día headió como agudo espasmo las tierras de la morisma. Con ejecutoria inmarcesible, Francisco Franco—adalid y genio de la recuperación nacional—presenta a todos los confines del orbe las raíces de el victorioso poder calificado día a día por la valerosa justificación de sus realizaciones de gobierno. En encrucijada difícil por el cerco de las circunstancias que sobre ella se cierne, una mejor España surge al encanto de su capitania. Una nueva Patria, fortalecida en su íntima unidad e inexorablemente dispuesta a no dejar portillos por donde se deslice cualquier invasión que pretenda un día desvirtuar

(Continúa en 4.ª página)



## La División de Voluntarios españoles en el frente del Este, según un relato del "Volkischer Beobachter"

Sobre la intervención brillante de España en el frente del Este ha hecho el siguiente interesante relato un corresponsal alemán de guerra. Hace ahora dos años que la División Española de Voluntarios apareció en el frente del Este. Sus hazañas y su eficaz colaboración con la defensa alemana han sido mencionadas con elogios en sucesivos comunicados de las Fuerzas Armadas alemanas y también Adolfo Hitler expresó públicamente, en la reunión del Parlamento alemán del 25 de abril de 1942, que la División Española y su comandante, el general Muñoz Grandes, habían realizado su cometido con el mismo espíritu y con la misma energía que él exigía de sus propios soldados. La concesión de la Cruz de Caballero al comandante de la División y después las Hojas de roble fueron una confirmación visible de la valentía y pundonor de las fuerzas voluntarias españolas y de su jefe.

El citado corresponsal de guerra hace constar que en el frente del Este, el soldado español se ha convertido en un concepto firme, cuya importancia hay que destacar. Por otra parte, la variedad de las virtudes castrenses que se confabularon en el Este para contrarrestar el ataque de la estepa contra el occidente constituye una variante característica prometedora.

España aporta con esta División —caso único en Europa— su contribución al cometido común, sin ser país beligerante. Pero también en otros aspectos constituye esta División una excepción. Precisamente por el hecho de que ella sola representa a un país valiente y de tradición en las cosas de la guerra, esta División está formada efectivamente por una selección, lo mejor de la juventud española.

¿Qué les movió a los voluntarios españoles a luchar ahora en los campos del Este? Los motivos son muchos. El recuerdo de la Legión Cóndor (los voluntarios alemanes en la guerra de España) puede haber desempeñado alguna importancia y la intención honrada de pagar la ayuda de entonces

con la misma moneda que aquí tiene valor. Pero más fuerte aún fué el conocimiento de que la victoria en España necesitaba ineludiblemente el refrendo decisivo del Este.

Y luego habría que mencionar el sinnúmero de casos de liquidar las cuentas personales de la guerra civil por el padre asesinado, el hermano fusilado, la hermana violada. Las fases de la lucha de los voluntarios españoles son conocidas. El llamamiento del Caudillo fué el primer toque de alarma en el momento en que apenas se había iniciado la gran batalla del Este que iba a decidir lo que en España se creía ya decidido. En Grafenwöhr tuvo lugar el cambio del uniforme de caqui por el gris de los soldados germanos y la eliminación de ciertas deficiencias en la instrucción y en el manejo de las armas alemanas. La orilla occidental del norte del lado de Ilmen fué durante un año el teatro de las luchas de la División y un pedazo del frente del Volchov hasta 35 kms. al norte de Nowgorod. Este sector fué precisamente aquella parte del frente del Este en la que el primer invierno alcanzó sus máximos rigores. El lugar más frío de todo el frente del Este. Luego vino el verano con los terrenos pantanosos y sus plagas de mosquitos en el Volchov, y la batalla de cerco donde los españoles junto con los alemanes y flamencos colaboraron en la destrucción de un ejército soviético de asalto. A últimos de otoño, la División cambió de posición, abandonando Nowgorod para tomar parte en el cerco de Leningrado. La gloria de los valientes soldados de la División española con su nuevo comandante, el general Esteban Infantes, no puede ser arrebatada de sus manos. Muchos de los voluntarios han vuelto a su Patria, otros ya se encuentran por segunda vez en el frente del Este. Todos los voluntarios españoles son casos ideales de camaradería, convencidos de la superioridad sobre sus adversarios. Los granaderos alemanes delante de Leningrado saben perfectamente lo que tienen en los españoles, y los bolcheviques también lo saben.

O. R.

Efeméride 7 de septiembre de 1312

## MUERE EL REY FERNANDO IV "EL EMPLAZADO"

por JUAN DE EGA

En la escala de los Fernandos de España figura éste en el cuarto lugar por haber sido rey de Castilla y de León. Se le llamó el «Emplazado». Fué hijo de Sancho IV y de aquella gran figura de mujer, sin par en los anales de nuestra historia, que se llamó doña María de Molina. Nació en Sevilla en 1285, y sucedió a su padre a los diez años de edad bajo la tutela de su madre admirable. Las opuestas facciones de los infantes de la Cerda, apoyados por los reyes de Francia y Aragón, por el señor de Vizcaya y por el ambicioso infante don Enrique, hermano de Alfonso el Sabio, pusieron la monarquía al borde del precipicio. Pero gracias al valor y a la prudencia de la reina madre doña María de Molina, y al apoyo que encontró en las Cortes reunidas varias veces, llegó Fernando a la mayor edad y tomó posesión de la Corona. En su tiempo defendió a Tarifa Guzmán el Bueno, sacrificando a su hijo. Se abolió en Castilla el orden del templo, y el rey fué emplazado al tribunal de Dios por la injusticia cometida contra los hermanos Carvajal.

Su vida no dió, como rey, lugar a más, pues murió en 1312 a los ve-

ticuatro años de edad. Los hechos notables que tuvieron lugar en Castilla y en León, más que a su propia iniciativa, son debidos a la de su madre doña María de Molina, cuyos talentos fueron reconocidos ya en su época a pesar de las turbulencias que acaecieron, aun más entre los nobles que entre los vasallos, que siempre sintieron por la figura de Fernando IV un amor sin límites. Contando los de minoridad este rey solo reinó dieciséis años, y durante ellos se trató de irle quitando tierras a los almorávides, que en esta época estuvieron muy envalentonados, considerando los disturbios interiores que existían, aun más que en León, en Castilla, donde los Condes que en ella habitaban habían tomado desde los días de Fernán González un carácter independiente, y pue-  
 los «foramontanos», que eran sus vasallos, no admitían costumbres ni leyes que fueran las propias. A pesar de que Fernando IV asumió el título de rey de Castilla, tuvo que entenderse siempre con aquellos señores que habitaban los castillos y que disponían de fuerzas para ser libres y adjudicarse fueros, a espaldas de la autoridad real.

## VIDA MEDICA ¿Nos encontramos ante la curación del cáncer?

El cáncer es uno de los peores azotes del mundo moderno. El cólera, la peste, la viruela y otras epidemias que diezaban a los pueblos aún en la Edad Media, han desaparecido en los países civilizados. Por otra parte, la mortalidad infantil ha disminuido de un 20 a un 6 por 100 mediante los progresos actuales llevados a cabo en el terreno de la higiene alimenticia, del tratamiento vitamínico y de la introducción de la sueroterapia. No obstante, esto aun quedan países como Rusia en donde las familias de los campesinos sufren una mortalidad en su descendencia de un 50 por 100.

Las enfermedades infecciosas son combatidas con las sulfamidas, de una forma muy eficaz. Pero el cáncer, esa enfermedad incurable y cruel sigue destruyendo lentamente y en medio de atormentadores dolores, las vidas humanas.

Mucho se ha conseguido y avanzado en los esfuerzos encaminados a la curación del cáncer. El bisturí del cirujano, cuando interviene prematuramente, puede extirpar por completo el tumor maligno y colocar al organismo que lo padecía en circunstancias tales como si no hubiera existido semejante tumor.

También la radioterapia es un arma poderosa en la lucha anticancerosa. Miles de enfermos se colocan anualmente bajo los tubos Roentgen inventados al principio del siglo por el físico alemán del mismo nombre, pero la generalidad de ellos no se preguntan por qué una irradiación de tan poco tiempo permite la curación de su terrible enfermedad, sin que esto sea perjudicial para las regiones de su organismo no enfermas. Esta acción se lleva a efecto a causa de que las células jóvenes del tumor son especialmente sensibles a los Rayos X, siendo destruidas por una determinada dosis de radiación. Las células viejas y normales pertenecientes a los tejidos cutáneos y muscular no son influidas. Los Rayos X y la intervención y recio han salvado ya muchas vidas de cancerosos, puesto que extirpan el mal de raíz. Pero naturalmente dichos procedimientos fracasan por completo cuando el paciente ignora su enfermedad que se desarrolla solapadamente y sin dolores, haciendo que el enfermo acuda demasiado tarde en busca de tratamiento. Cuando el mal ha producido otros focos a distancia en diferentes territorios orgánicos, lo que se llama en medicina «metástasis» es ya demasiado tarde para la operación y para la irradiación. La tendencia a la reproducción vivísima y de gran rapidez de las células cancerosas ha conducido recientemente a un nuevo método de tratamiento.

Hace algunos años se descubrió una sustancia que paraliza la producción de las células de los tejidos vivos del mismo modo que la luz roja del paso de peatones hace detener todos los coches y frenar todas las ruedas. Esta sustancia es la colchicina, que se extrae de las flores violáceas del cólico.

El químico alemán profesor Lettré extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas cuadros, libros de todas clases, telas alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta.—Preguntar por

### HIDALGO

En la historia es interesante esta época del reinado de Fernando IV, por ser un ejemplo vivo de lo que era el medioevo en España, a causa de la autoridad que se ejercía sobre el monarca, cuya autoridad real no podía ser ejercida sino era por medio de estos Condes, habitantes de los castillos y de grandes extensiones de tierra, que a veces se revelaban, constituyendo un serio y auténtico peligro.

ensayó 320 sustancias en 670 experimentos encontrando una menos tóxica que el cólico pero que gozaba de la propiedad de paralizar la división celular en un grado igual. Esta sustancia fué preparada en forma de pomada y extendida sobre las ulceraciones cancerosas de la piel, observándose la desaparición de la neoplasia sin necesidad de ningún otro tratamiento. De igual modo fué curada una ulceración carcinomatosa del pecho mediante la mencionada pomada y una forma especial de empleo de la colchicina para la cual se sirve de una corriente eléctrica para que el medicamento pueda penetrar en el interior de los tejidos.

Desgraciadamente es el empleo de este método es solo utilizable para las neoplasias carcinomatosas localizadas en la superficie del cuerpo ya que la sustancia en cuestión es demasiado tóxica para poder administrarla al interior y que de este modo actúe sobre los tumores de los órganos internos. Pero el hecho positivo es que se ha encontrado ya el camino y la sustancia capaz de matar rápidamente las células tumorales sin perjudicar al organismo.

Los resultados experimentales y de investigación llevados a cabo por el profesor Lettré nos infunde la esperanza de encontrarnos en vísperas de un descubrimiento trascendental, al que espera en suspenso la humanidad doliente.


Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

### Tesorería de Hacienda

Recaudación de contribuciones

Se pone en conocimiento de los contribuyentes en general que el próximo viernes, día 10, termina el plazo voluntario para el pago de los distintos recibos de Contribución correspondientes al Tercer Trimestre del año en curso, y los que dejasen transcurrir dicho día sin haber hecho efectivo el importe de sus recibos incurrirán en el recargo correspondiente. (Oficina recaudatoria en esta Capital: Martín Carramolino, 12.—Bajo, Izda).

El tesorero de Hacienda, Cándido Belmonte.



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

Hijo de la Fuente-Piedrahíta LIQUIDACION de escopetas finas de caza, de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.

## Sección religiosa

Día 8, Miércoles.—La Natividad de Nuestra Señora.—Santos Timoteo, Adrián, Fausto, Néstor, Eusebio, Néstor, Zenón, Teófilo, Anmór, Nestorio, mártires.

La misa y oficio divino son de la Natividad de la Santísima Virgen, con rito doble de segunda clase y color blanco.

### Nuestra Señora de la Salud

Servas de María.—La Comunidad de Servas de María, en unión de varios devotos, consagran a su Excelencia Patrona la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los Enfermos, solemne novenario. Por la mañana, a las ocho, misa de la Comunidad. A las nueve, misa y rezo de la novena.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por un R. P. Dominico, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

### Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen de la Soterraña. Por la tarde, a las siete y media, rosario, sermón, por el Reverendo Padre Antonio Flores, preces de la novena y Salve.

### Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Los RR. PP. Franciscanos dedican solemne novena en honor de la Santísima Virgen de la Portería. Por la mañana, a las nueve misa solemne en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, Corona Seráfica, plática, preces de la novena, bendición y reserva.

### Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de San Antonio. Exposición de S. D. M. a las nueve de la mañana. Por la tarde, al terminar los cultos de la novena, preces, bendición y reserva.

### Cultura religiosa

El destino del mundo es dar gloria a Dios

«Dios hizo el mundo para su gloria.—Hemos dicho en los días anteriores que el principio de todas las cosas no pudo ser otro sino el Ser sumo, perfectísimo, infinito que llamamos Dios y del mismo modo hemos de confesar ahora que el fin último de todas las criaturas no puede ser otro, sino el mismo Creador, Dios y Señor de quien proceda. Decir lo contrario sería temeridad o ignorancia manifiesta.

Siendo Dios la santidad infinita, no puede proponerse en sus obras otro fin último que la misma perfección, la cual es el mismo Dios.

Siendo Dios el Soberano y Señor absoluto de todas las criaturas no puede estar sometido ni subordinado a ninguna de ellas, ni en el ser, ni en el obrar, como lo estaría si el fin último del mundo, al crearle, pudiera ser algo distinto de Dios.

Siendo Dios el amor perfectísimo y ordenadísimo, ha de seguir en sus cosas el recto orden, que pide la subordinación de los inferiores a los superiores y como El sea lo más perfecto y el bien supremo, a El mismo debe ordenar las obras todas.

Es, pues, manifiesto que el fin del mundo, como su principio, es Dios. Así nos lo enseña el Espíritu Santo

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
 Reposo Municipal  
 Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 6 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 769.

Premiados con 250 los números 069; 169; 269; 369; 469; 569, 669, 869, 969

de muchos modos en las Escrituras Sagradas. «Yo soy, dice el Señor, el primero y el último, el principio y el fin». (Apoc. XXII, 13). «Para mí gloria creó al hombre, le formé y le bice». (Ys. XLIII, 7). «Todas las cosas obró el Señor por causa de sí mismo». (Prov. XVI, 1c.) Y en el Concilio Vaticano la Santa Iglesia confirma esta doctrina plenamente diciendo: «si alguno negare que el mundo ha sido creado para gloria de Dios, sea anatematizado». (Can. VI).

Sólo nos resta averiguar la significación de esa palabra «gloria de Dios», para la cual ha sido creado el mundo. Y como puede entenderse en el sentido de gozo y de alabanza, veamos si en ambos sentidos puede aplicarse a nuestro propósito.

1. Dios hizo el mundo para su gozo y complacencia en hacer bien.—Dios ama infinitamente su propia bondad y desea complacerla en todo lo posible: «hora bien, la bondad es sumamente benévola, desea hacer bien, por lo cual Dios, para complacer a su bondad quiso desde el principio comunicar sus bienes y su felicidad a las criaturas en la proporción de que éstas fueran capaces. Así lo ha verificado en la creación, de modo que en unas resplandece la belleza, como en las flores; en otras la sabiduría, como en las abejas; en otras el poder, como en la tempestad... en todas la bondad de Dios, pues, cuanto tienen, lo han recibido de El sin otro motivo que gozo y complacencia que Dios tiene en hacer bien.

Esta benevolencia de Dios se realiza de un modo infinito y necesario en el amor eficaz que entre sí se profesan las Personas divinas; y ya que no sea posible tal comunicación esencial para con las criaturas, Dios la ejecuta en ellas comunicándoles sus bienes por participación de semejanzas. (Quest. d. p. 23 e. e. ad. 3.º)

A este gozo y complacencia, que Dios tiene en comunicar sus bienes a las criaturas, parecen referirse las palabras del Gloria: «Gratias ágimus tibi propter magnam gloriam tuam». Os damos gracias, Señor, por vuestra magna gloria «es decir, por vuestra complacencia y gozo en hacer bien, la cual es causa de todos nuestros bienes». He aquí el fin supremo de la creación: completar su bondad infinitamente benévola, que goza haciendo bien.

Si aquí pudieran tener lugar las semejanzas humanas, lo explicaríamos con el símil del arquitecto que hace casas para desheredados: ¿por qué? Por ser bueno él, porque goza haciendo bien: esta es la primera y principal gloria que le resulta de su obra, y la cual por nadie le puede ser arrebatada.

F. E.

### Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6  
 Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Justo Metro Tribunal)  
 Teléfono 26319. MADRID

### Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
 Especialidad en phillia

### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14  
 Teléfono 257

### SE ARRIENDA

presente temporada la caza del Coto Redondo de «Peromingo». Para tratar, dirigirse a León Almarza, en Sanchidrián (Avila).

### ELECTRO-MAQUINARIA

Transformadores, Bombas.  
 Ele-Maquinaria Eléctrica S. L.  
 Teléfono 23. Durango.

Avila.—Tip. y Enc. de Santa María



# El Ejército del Reich libra duros combates defensivos en Rusia

**Parte alemán**  
**CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 6.**—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:  
 «Los poderosos ataques de los soviets en la cuenca del Donetz, en el sector de Jarkof y al sudoeste de Viasma, prosiguen con una intensidad no disminuida.  
 La Luftwaffe ha apoyado con eficacia a las formaciones del ejército, que libran rudos combates defensivos.  
 Desde el 2 hasta el 5 de septiembre el enemigo ha perdido 166 aviones.»

**Comunicado finlandés**  
**HELSINKI, 6.**—El comunicado finlandés señala pequeñas acciones en la parte oriental del istmo de Carelia y en el canal del mar Blanco.  
 Añade que algunos aviones soviéticos intentaron atacar anoche Helsinki de nuevo, pero fueron rechazados por las defensas antiaéreas.—EPE.

**Intento de desembarco ruso**  
**BERLIN, 6.**—Un intento de desembarco ha sido efectuado esta madrugada por las fuerzas soviéticas, a las cuatro horas, con efectivos bastante considerables, en Rutschel (costa oriental de la bahía de Luga, situada en el litoral meridional del golfo de Finlandia). La tentativa ha fracasado, con graves pérdidas para las fuerzas atacantes. Las baterías costeras de la Marina alemana han intervenido intensamente en las operaciones de defensa.—EPE.

**Desgaste de los ejércitos soviéticos**  
**BERLIN, 6.**—En su esfuerzo para comenzar al mismo tiempo que la ofensiva angloamericana contra Europa, su ofensiva general contra la línea principal de nuestro continente, los bolcheviques se desahogan como jamás se ha visto en el curso de esta guerra—escribe un corresponsal de guerra del «Voelkischer Beobachter»—. Nuestros mismos enemigos nos dan ocasión única para para debilitar, junto a las fuerzas de nuestros aliados, los efectivos humanos y materiales de los soviets.

De los tres adversarios que nos combaten en Este—la inmensidad del espacio geográfico, las masas de hombres y las masas de material—, el primero ya ha sido eliminado. Ya que para los ejércitos soviéticos, que se encuentran a la defensiva el espacio se ha convertido en aliado. Respecto a los efectivos humanos,

la superioridad del soldado alemán sobre el bolchevique ha sido puesta claramente de manifiesto.—EPE.  
**Configuración del frente**  
**BERLIN, 6.**—En las columnas del periódico «Voelkischer Beobachter», el corresponsal de guerra Wilhem Rueff publica una interesante información detallando el trazado exacto del frente en la cabeza de puente del Kubán. El citado corresponsal escribe como sigue:  
 «El primer tramo comienza al sur de Novorosiisk, en la costa acantilada de aquella región. Transcurre a través de los arrabales de dicha ciudad, hasta los montes poblados de bosques y de barrancos y llega hasta las inmediaciones de Kaamskai. En este punto comienza una llanura ondulada,  
 El centro del sector y uno de los puntos estratégicos principales de la cabeza de puente está constituido por la ciudad de Novorosiisk. En los arrabales, por el este de la ciudad el frente se halla invariable desde el verano de 1942, o sea desde el avance alemán. Fracasó reiteradamente el intento de los soviets de cercar la ciudad desde dos puntos por medio de una cabeza de desembarco en la orilla occidental de la bahía. Gracias a su situación geográfica y sus comunicaciones económicas con la región del Kubán, el puerto de Novorosiisk es el más importante de la parte oriental del mar Negro.  
 La importancia de Kaymskai como centro estratégico de las grandes acciones ofensivas de los soviets, reside en que es un punto donde cesan las montañas y hay carreteras que conducen hacia el noroeste y a otros sectores fundamentales. El enemigo no ha cesado en sus intentos, completamente estériles, de apoderarse de dichas carreteras.  
 El segundo tramo pasa a través de las llanuras y pantanos hasta la orilla del Kubán. En dicha orilla comienza el tercer sector, o sea el llamado frente de las lagunas, que desemboca en el mar de Azof y que no puede apenas determinarse geográficamente. Es muy característico para comprender la dureza de la guerra, que este terreno pantanoso, virtualmente inaccesible e intransitable haya quedado comprendido en el frente y se haya convertido en un sector decisivo.  
 El próximo tramo es el sector de Kurke, que se extiende a lo largo del venturito de la desembocadura del Kubán. Desde estas lagunas los soviets hicieron intentos aislados de desembarcar cerca de Temajuk, todos los cuales fueron inmediatamente rechazados.  
 En total, el frente tiene unos 120 kilómetros desde el mar, sin incluir las revueltas del sistema de posiciones.—EPE.

**Comunicado nipón**  
**TOKIO, 6.**—Comunicado del Cuartel general imperial:  
 «Aviones japoneses han hundido seis transportes navales aliados, un crucero y numerosas embarcaciones en el curso de las operaciones de desembarco realizadas por los aliados cerca de Lae (Nueva Guinea). Además, fueron bombardeados e incendiados cinco transportes enemigos y dos destructores. Han sido derribados 27 cazas adversarios.  
 Nueve aviones japoneses no han regresado o se han precipitado voluntariamente sobre sus objetivos.»—EPE.

**Comunicado aliado**  
**MELBOURNE, 6.**—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:  
 «Sector del noroeste-Timor: Nuestros bombarderos medios han atacado Kuapang y Tenau, durante la noche, provocando incendios y explosiones de los objetivos.  
 Sector del nordeste-Nueva Irlanda Cabo Saint George: Una de nuestras unidades de reconocimiento bombardeó y ametralló a un mercante de 2 000 toneladas, provocando incendios en el barco.  
 Nueva Bretaña-Rabaul: Los bombarderos medios han atacado durante cuatro horas los aeródromos enemigos de Vunukanau y Lakunai, así como la zona ciudadana; fueron provocados incendios y explosiones en los objetivos. Las posiciones de la D. C. A. de Retaval han sido atacadas y reducidas al silencio.  
 Bahía de Bogien: En una incursión sobre las islas de Nueva Bretaña y Milne, nuestros cazas de gran radio de acción atacaron y destruyeron o averiaron 32 embarcaciones enemigas.  
 Nueva Guinea-Finschhafen: Una de nuestras unidades pesadas en vuelo de reconocimiento, bombardeó la zona de la ciudad.  
 Lae: Con el apoyo de fuerzas aéreas y navales, un gran contingente de nuestras tropas ha desembarcado en la costa del nordeste de Lae y ha cortado la vía de comunicación enemiga, que conduce a Finschhafen y a la costa septentrional de Nueva Guinea. Los japoneses fueron atacados por sorpresa y el desembarco se efectuó con escasa oposición.»

**ARTESANO**  
 Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

**ARRENDAMIENTOS PASTOS**  
 Demandas, Ofertas,  
**“VELOZ”**  
 Pizarro, 12.—Cáceres

**JULIO LASTRAS CANTERO y MARMOLISTA**  
 Encarnación (Carretera del Cementerio)  
 Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

**Gestiones**  
 en Ministerios y Centros oficiales de Madrid. Diríjase a «GESTOR ICARO». Apartado 883, MADRID.

**Bañerío de Ledesma** Teléfono interurbano Nuevas reformas  
 REUMATISMO — CATARRO — PIEL  
 Coche en ESTACION SALAMANCA, a todos los TRENES  
 TEMPORADA OFICIAL: 15 de Junio al 30 de Septiembre  
 (Censura Sanitaria Provincial, número 15)  
 Publicidad R. E. I.

# Desembarco yanqui en Nueva Guinea

**Los norteamericanos perdieron 27 cazas de su aviación y siete barcos**  
 Nuestras tropas tomaron tierra, al amparo de una cortina de humo y después de un bombardeo naval, y fueron protegidos por nuestra aviación. Se encuentran en curso actualmente operaciones para aislar la región de Lae y Salamaua.  
 Nuestros bombarderos pesados arrojaron 96 toneladas de bombas sobre Lae, las cuales causaron graves daños en emplazamientos artilleros e instalaciones. Al mismo tiempo, aparatos de tipo medio bombardearon y ametrallaron intensamente la región costera. Nuestros aviones de protección interceptaron y dispersaron una formación de bombarderos medios y en picado enemigos, escoltada por 35 cazas, cerca de Morobo; fueron derribados 21 aparatos adversarios, de ellos 16 cazas, cuatro bombarderos y un hidroavión.—EPE.

**Ataques terroristas de la aviación anglo-sajona contra territorio alemán**  
**BERLIN, 6.**—(Del comunicado alemán):  
 «Durante la noche pasado formaciones de bombarderos adversarios han realizado ataques terroristas contra los territorios de las ciudades de Mannheim y Ludwigshafen. La población ha sufrido pérdidas.  
 En algunos barrios de estas ciudades han sido causados daños considerables, principalmente por los grandes incendios provocados. La caza nocturna y la D. C. A. han derribado 37 bombarderos enemigos, según los datos recibidos hasta el momento.»—EPE.

**Giraud llega a Rabat**  
**LONDRES, 6.**—Radio Argel anuncia que el general Giraud ha llegado a Rabat en el curso de un viaje de inspección por Marruecos. Giraud saldrá probablemente esta tarde para Casablanca.—EPE.

**Edictos**  
 Don Perpetuo Sánchez Fuentes, Juez de Primera Instancia de esta Villa y Partido de Piedrahíta.  
 Hago saber: Que en este Juzgado y Secretaría del que refrenda, se tramita expediente para declarar la ausencia legal de Jesús Martínez Perudo, vecino que fué de Villanueva del Campillo, de este Partido, casado con Rafaela Castro Hernández, que es la solicitante, hijo de Fabriciano y de Petra, que se ausentó a América hace diez años, sin dejar apoderado al frente de sus bienes y sin que se hayan vuelto a tener noticias sobre su paradero. Lo que se hace público a los efectos del artículo 2.038 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, modificado por la de 30 de diciembre de 1939.  
 Dado en Piedrahíta a tres de agosto de mil novecientos cuarenta y tres.  
 El Juez de Primera Instancia, Perpetuo Sánchez Fuentes.—El secretario judicial, Cesáreo González.

**GRANDES EXISTENCIAS**  
 VARIADO SURtido DE

# Kaleidoscopio mundial

**Enterramientos caninos**  
 Hay cosas que no pueden tomarse en serio porque de hacerlo nos causaría un verdadero dolor moral, y para evitar en lo posible ese padecimiento no hay como forzar una carcajada.  
 En muchas poblaciones europeas y americanas existen cementerios caninos. En Harisdah (Nueva York) existe uno en el que los enterramientos de chuchos más o menos aristocráticos adquieren precios muy respetables. Uno de los últimos enterramientos verificados en dicho cementerio ha costado una cantidad muy apreciable. Se trata del sepelio de una perrita perteneciente a Mister William L., quien pagó por embalsamar el cadáver 100 dólares, por el fétro de encina con adornos de plata 250, sudario 50, coche fúnebre 300, flores 50. Total 750 dólares por enterrar una perra chica.

**Arboles milenarios**  
 Hasta los primeros años del presente siglo se consideraba que los árboles de mayor longevidad eran el cébre y gigantesco de Hidon en Inglaterra que cuenta con una existencia de 3 200 años y el bacob del

Africa central conocido con el nombre de Humboldt que vive desde hace 4 000 años. Este árbol era considerado hasta en 1860 como el decano de todos los árboles del mundo. Pero a partir de la indicada fecha le surgió un competidor: el ciprés de Cheputeque (Méjico). Según los naturalistas que han estudiado este ciprés, teniendo en cuenta sus 40 metros de circunferencia y otras características, el árbol mejicano cuenta la edad de 6.000 años.

MAQUINARIA-HERRAMIENTA-ACCESORIOS  
 La Herramienta Industrial  
  
 GRAL FRANCO, 17  
 TELEFONO. 1033  
 VALLADOLID

**A. BALLESTEROS MÉDICO**  
 Piel, sífilis y venéreo  
 Consulta de cuatro a ocho  
 Calle de Santo Tomé, número 4  
 Censura sanitaria número 287

# Tarifas aprobadas a don Santos Hernando Jiménez para su aplicación en Santo Tomé de Zabarcos (Avila)

**Tanto alzado**  
 Tarifa única. Dos lámparas de 15 vatios, 5'00 pesetas.  
 El empresario podrá por su cuenta, instalar contador en el domicilio del abonado.  
**Contador**  
 Precio del Kw. h., 1'00 pesetas.  
 El abonado a esta tarifa queda obligado a satisfacer al empresario en concepto de mínimo de consumo las cantidades de 5, 9 y 18 pesetas, para contadores de 3, 5 y 10 amperios respectivamente al mes.

**Fuerza motriz (en baja tensión)**  
 A los efectos de aplicación de esta tarifa se considerará como fracción mínima la potencia de un HP.  
 a) Potencia máxima hasta 5 HP,  
 Los primeros 30 Kw-h por HP de potencia máxima... 0'45 ptas.  
 Los Kw-h desde 30 a 50 por id. id..... 0'35 »  
 Los Kw-h desde 50 a 90 por id. id..... 0'30 »  
 Los Kw-h desde 90 en adelante por id. id..... 0'25 »  
 b) Potencia máxima de 6 a 10 HP.  
 Los primeros 30 Kw-h por HP de potencia máxima... 0'42 ptas.  
 Los Kw-h desde 30 a 50 por id. id..... 0'30 »  
 Los Kw-h desde 50 a 90 por id. id..... 0'27 »  
 Los Kw-h desde 90 en adelante por id. id..... 0'22 »  
 c) Potencia máxima de 11 a 25 HP.  
 Los primeros 30 Kw-h por HP de potencia máxima... 0'37 ptas.  
 Los Kw-h desde 30 a 50 por id. id..... 0'27 »  
 Los Kw-h desde 50 a 90 por id. id..... 0'24 »  
 Los Kw-h desde 90 en adelante por id. id..... 0'20 »  
 Se entenderá por potencia máxima la nominal instalada.  
 Se adoptarán como mínimos obligados de consumo al mes los siguientes valores:

Hasta 5 HP	6'00 ptas. por HP instalado
De 6 a 10 HP	5'50 » » » » »
De 11 a 25 HP	5'00 » » » » »

**Impuestos**  
 En la aplicación de cualquiera de las tarifas precedentes correrá a cargo del abonado el pago de los impuestos, arbitrios, recargos y contribuciones que afectan actualmente o afecten en lo sucesivo al consumo de energía eléctrica.  
**Tarifas auxiliares**  
 Por derecho de conexión a la red en los abonados de tanto alzado 2'50 pesetas.  
 Por derecho de conexión a la red en los abonados por contador, 5 ptas.  
 Los abonados de fuerza motriz llegarán a un acuerdo con el empresario para el pago de la línea y acometida correspondiente.

**DON JAIME FERNANDEZ-CASTAÑEDA CÁNOVAS**, ingeniero jefe de la Delegación de Industria de la Provincia de Avila,  
 CERTIFICO: Que las precedentes tarifas son las de aplicación oficialmente para don Santos Hernando Jiménez, en Santo Tomé de Zabarcos (Avila).  
 Y para que así conste se extiende la presente certificación en Avila, a uno de septiembre de mil novecientos cuarenta y tres.

**Matrimonio feliz!!**  
 gracias a nuestros CURSOS DE CONTABILIDAD el obtuvo un empleo de contable espléndidamente retribuido. Ella, sin esfuerzo, se ha hecho modista con nuestro CURSO «FEMINA DE CORTE Y CONFECCION» y consigue muy buenos ingresos sin salir del hogar.  
 ¡HAGA VD. IGUAL! APROVECHE SUS RATOS LIBRES, EN SU CASA, PARA MEJORAR SU PORVENIR y gozar de las ventajas que lleva el que sabe. Miles de alumnos hoy diplomados acreditan la excelencia de nuestros métodos únicos, de ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA.  
 Pida hoy mismo nuestros magníficos folletos ilustrados, condiciones y detalles, gratis.  
**ACADEMIA CCC**  
 APARTADO 108  
 SAN SEBASTIAN

**ALAEJOS**



## Regreso a Madrid de la Colonia Escolar "Vázquez de Mella"

Hemos sentido hondamente no haber podido dar con la extensión merecida una reseña del festival celebrado en el Salón de la Casa Social Católica en honor de la Madre Superiora de la Comunidad del Colegio de la Medalla Milagrosa, Sor Isabel Puyal, y de las autoridades abulenses, cuyo programa, realizado por los pequeños con singular gracia y encanto, hizo las delicias de una selecta y numerosa concurrencia en la tarde del sábado.

Se desarrolló el programa con extraordinario acierto interpretado por los niños y niñas de la Colonia y dirigidos muy acertadamente por la profesora de Música y Canto del Grupo, señorita María Ribera, discípula del maestro Benedito, que sabe dar carácter peculiar a la obra del maestro llevado al medio educacional las excelencias del folklore español.

Asistieron el señor inspector jefe de Primera Enseñanza de Madrid, don Alfonso Irujo, y su señora, acompañados de representaciones del Excmo. señor Obispo de la Diócesis y del señor gobernador civil de la provincia; señor alcalde; inspectores señores Minguela y Martín Almaraz; profesorado de la Escuela Normal, Instituto de Enseñanza Media y Magisterio primario de la Capital, así como numeroso y selecto público abulense con representaciones de los Colegios y Escuelas de Avila. Los directores de la Colonia, don Manuel García Izquierdo y doña Casilda del Pueyo recibieron múltiples felicitaciones a las que unimos la nuestra cordial.

La dirección escenográfica, que corrió a cargo de los maestros del Grupo, don Juan García y don Manuel Sánchez, era perfecta, destacando la imagen de Jesús Crucificado y el retrato del Caudillo.

Mañana regresa la Colonia a Madrid. Deseamos a los pequeños que han disfrutado en nuestra acogedora Ciudad unos días de alegre vacación acompañados de sus dignísimos profesores, que continúen su formación, y a otro año puedan volver a renovar en Avila sus expansiones veraniegas y a entretenernos con sus presentaciones deliciosas que nos parecen ya tradicionales.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Escuela Normal del Magisterio Primario

Los alumnos del plan de adaptación de Bachilleres que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura de la que se matriculase en el próximo pasado mes de Junio y aquellos otros que se hubieran matriculado durante el mes de Agosto último deberán presentarse a verificar las oportunas pruebas el próximo día 13 a las 9 de la mañana.

En las mismas fechas y horas deberán hacerlo los alumnos del plan de 1942 (oficiales y libres) matriculados y pendientes de aprobación en asignaturas del primer curso.

Las alumnas que se encuentren en las condiciones antes mencionadas deben presentarse a las 9 de la mañana del día 16.

El secretario, Salvador Cillán.

**VENTA DE FINCAS RUSTICAS** en término de Villanueva de Gómez. Informes: Vara de Rey, 1, segundo AVILA

**SE ARRIENDA** la montanera de «Migalvin» finca con diez mil árboles de encina en término de Cabezas del Villar. Las proposiciones por escrito a don Hilario Gómez Aimoñals, en Piedrahíta (Avila).

**SE VENDE** una pira de cabras. Razón: Isaac Peral, 12, Avila.

**SE VENDE** un espejo tamaño 1,80 por 1,20. Razón, Avenida de Portugal, 15 bajo.

El Doctor Sánchez León suspende su consulta desde el día 11 del corriente mes hasta el 10 de octubre.

**HACE FALTA** buena cocinera para Madrid.

Informes: Hotel Roma. Habitación número 1.

**SE ARRIENDAN** 200 obradas de tierra en Constanza, con casa y 80 en Muñogrande. Para tratar, con Demetrio Jiménez, en Muñogrande

## Las conferencias sobre Castilla

Joven Academia «Alonso de Madrigal» ultima el programa del ciclo de conferencias que en esta primera quincena de Septiembre tendrán lugar en nuestra ciudad con motivo de la exaltación a Castilla en su milenario glorioso.

Salvadas todas las dificultades gracias a la cooperación de las dignísimas autoridades, particularmente de la ilustrísima señora directora del Instituto de Enseñanza Media, en este ciclo que durará tres días tomarán parte don Luciano Curial Montero, profesor del Seminario Diocesano; don Marcial Bayo, catedrático del Instituto Español en Lisboa, y don José María Mohedano, profesor del Instituto Ramiro de Maeztu y Auxiliar de la Universidad Central.

Estos nombres por sí solos hablan de la importancia extraordinaria de estas conferencias que prometen ser muy interesantes. Los temas a desarrollar son los siguientes: «El alma de Castilla», «La lengua de Castilla, lengua de España» y «El Poema de Fernán González».

Se anunciarán los días, horas y local donde tendrán lugar estas disertaciones.

## Ha tomado posesión de su cargo el vicesecretario de Ordenación Social en la Delegación Provincial de Sindicatos

En la Delegación Provincial de Sindicatos ha tenido lugar la toma de posesión del cargo de Vicesecretario provincial de Ordenación Social por el camarada José Fernández Gallo. Le dió posesión el delegado provincial de Sindicatos, camarada Barrios Llamas, presentándole a las jerarquías y personal de la Delegación, haciendo notar los destacados méritos que concurren en el camarada Fernández Gallo que le han hecho acreedor a la confianza de las jerarquías superiores, destinándole a ostentar un puesto de la más alta importancia y trascendencia.

N. de la R.—Felicitamos al camarada Fernández Gallo por la designación de que ha sido objeto, deseándole cumplidos éxitos y satisfacciones en el desempeño de su difícil cometido.

No basta amar a Castilla, es condición indispensable de todo buen castellano que así se precie de serlo, conocer los hechos gloriosos de Castilla a través de su rica historia.

Para ello, Joven Academia «Alonso de Madrigal» os invita a las conferencias de exaltación de Castilla que muy pronto tendrán lugar en nuestra ciudad.

## Las grandiosas fiestas del Milenario de Castilla

(Viene de la 1.ª página).  
o corromper la noble herencia castellana.

Una España recobrada que en la llame de un mundo estremecido por la más destructora de las contiendas se halla poseída de la férrea resolución de volver a ser bastión de la espiritualidad católica en la que pueda cifrarse la más justa y duradera de las convivencias. Per ella la Patria entera recoge hoy el ejemplo de esa Castilla alumbrada hace mil años y pone en el Caudillo la fe ciega que iluminó a Fernán González cuando en trance gemelo del presente sentía en su alma el feliz estremecimiento de servir un destino privilegiado ofreciendo al quehacer total de su pueblo.

«¡Viva Franco!» «¡Arriba España!» Termina el acto con grandes ovaciones y vítores

Al acto asistieron como expectadoras la esposa de S. E. el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco

**Francisco Abella Martín**  
ABOGADO

Dos de Mayo, 6.  
Horas de despacho, de 6 a 9

## Nuevo Intendente de la División Azul

Esta noche, en el tren madrileño que tiene su llegada a las doce, pasará por nuestra ciudad, rumbo a Rusia, el ilustre militar, procurador en Cortes y ex director nacional de Abastecimientos, don Ramiro Campos Turmo, quien marcha voluntario a aquellas ingratas tierras a mandar la Intendencia Militar de la División Española de Voluntarios.

Deseamos a nuestro querido amigo muchos éxitos en su delicada misión donde seguramente podrá de relieve las altas dotes de capacidad y trabajo que distinguen al bizarro Intendente.

## Las fiestas de los ferroviarios abulenses

Los festejos organizados por el Colegio de Huérfanos de Ferroviarios y Asociación de Empleados y Obreros de la R. E. N. F. E., se han celebrado el sábado y el domingo con gran brillantez y animación, con la concurrencia del público abulense que respondió con gran entusiasmo. Los múltiples farolillos y la música alegraban el ambiente.

Con los primeros alternaban vistosamente distribuidas numerosas banderitas de los colores nacionales y del Movimiento.

Copioso ramaje de pino adornaba artísticamente los contornos.

Autoridades e ilustres personalidades ocupaban las tribunas. El Colegio de Huérfanos de Ferroviarios estuvo representado por su bandera, la que se colocó en el fondo de la tribuna presidencial.

Para todo han contribuido con vivo entusiasmo los funcionarios ferroviarios de esta estación que con gran celo han secundado la iniciativa y proyectos del señor inspector de Sección, don Leovigildo Cózar, quien con motivo del buen orden y brillantez de las fiestas está recibiendo un sin fin de felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

La «castita» de la rifa

En un intermedio de la fiesta de anteanoche se hizo alto para prestar atención a la rifa de la bien repleta cesta que con dicho motivo se regalaba mediante sorteo. Paulatinamente fueron saliendo del bombo los números 1, 3, 7 y 0 y así se formó tan extraña cifra (no le parecerá así a su poseedor), que correspondió a Félix Herranz Rodríguez, domiciliado en la calle de Cesteros 3, de esta capital. Que sea esbora buena.

co; el ministro secretario general del partido, presidente de las Cortes Españolas, diversos prelados, generales, autoridades y jerarquías, así como las representaciones de alcaldes y presidentes de Diputación de España.

Terminado el acto del teatro Avenida, la reina de la fiesta, señorita María del Carmen Franco Polo, se trasladó, acompañada de sus damas de honor y las primeras autoridades, al salón de recreo, donde fué obsequiada, con un vino de honor.—(Cifra).

**El Caudillo recibe la medalla da Oro de la Ciudad**

BURGOS, 6.—El Caudillo ha recibido un caluroso homenaje de afecto, adhesión y admiración con motivo de habersele entregado la Medalla de Oro de la ciudad, recientemente concedida por el Ayuntamiento. Poco antes de las dos de la tarde se situaron en la plaza de José Antonio, para rendir honores al Caudillo, fuerzas del regimiento de Infantería número 22. Cubrían la carrera camaradas del campamento Sancho el Fuerte, que llegaron el sábado último a pie desde Navarra para asistir a las fiestas del Milenario de Castilla.

Un gentío inmenso formaba detrás de las camaradas del Frente de Juventudes. Al pie del edificio consistorial se situaron los clásicos gigantes, en doble fila, entre los cuales había de atravesar el Caudillo para pasar al Ayuntamiento. En la escalera de honor del edificio formaban los maceros de los Ayuntamientos de España, precedidos por los clariveros y timbaleros de Burgos, que se habían situado en el rellano anterior al salón de sesiones.

En la Casa Consistorial fué recibido por autoridades y jerarquías.

Minutos antes de las dos y media le iba el Caudillo. Un inmenso gentío le aclamó con ensordecedor entusiasmo. Los camaradas del Frente de Juventudes lanzaron al aire sus boinas en homenaje a su jefe Nacional. Al apearse del automóvil, Su Excelencia revistió a las fuerzas que le rendían honores y a su continuación fué saludado por el alcalde de la ciudad y todo el ayuntamiento en corporación, con sus clásicas varas de plata y el pendón morado de la ciudad. A su entrada al edificio le rindieron honores los danzantes burgaleses, e interpretaron el Himno Nacional los timbaleros y clariveros del Municipio; mientras los danzantes bailaban las clásicas danzas burgalesas. Los maceros rindieron sus mazas en homenaje a Franco, el cual, sonriente y emocionado, ascendió por la escalera central, en la que se detuvo a admirar el magnífico cuadro titulado «Se va ensanchando Castilla» de don Marceliano Santamaría, hijo predilecto de Burgos, a quien el Caudillo saludó con frases amables y cordiales. Su Excelencia siguió directamente a la sala de Jueces del Municipio, que se utiliza como despacho del alcalde de la ciudad, y en la que se conservan valiosas reliquias de tipo histórico, como por ejemplo un hueso del Cid Campeador, guardado en una artística urna. El Caudillo admiró estas reliquias y después penetró en el salón con el alcalde y el jefe provincial del Movimiento, y allí saludó a todos, y seguidamente pasó al salón de sesiones, donde se celebró una solemne recepción a la que asistieron todas las autoridades. Su Excelencia ocupó el estrado presidencial, a la derecha del cual se situaron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el alcalde de la ciudad. Comenzó el acto con unas palabras de este último de salutación y gratitud por la visita del Caudillo y haciendo notar la emoción que sentía el Ayuntamiento de Burgos al reci-

bir en su casa al Caudillo de España Terminado el discurso-ofrenda el alcalde impuso a Su Excelencia la medalla de Oro de la ciudad, entre grandes aplausos y vítores de todos los presentes. Mientras tanto en la calle se reclamaba incesantemente la presencia del Caudillo, con entusiastas vivas y aplausos. Su Excelencia en medio de este ambiente de gran exaltación patriótica, contestó al discurso del alcalde con el que publicamos en otro lugar. Después, y como quiera que aumentaban en fervor y entusiasmos los gritos y aplausos del gentío, el Generalísimo se asomó al balcón principal del Ayuntamiento, acompañado por el alcalde y jefe provincial del Movimiento. El entusiasmo se desbordó en aquel momento.

Seguidamente el Caudillo, después de permanecer varios minutos en el balcón, regresó al interior y pasó nuevamente a la sala de Jueces, donde conversó durante algunos momentos con las autoridades. Inmediatamente después se organizó la comitiva para la salida del Ayuntamiento. Su Excelencia el jefe del Estado tomó la vara de plata que todos los capitulares del Ayuntamiento llevan en las ceremonias solemnes y salió hacia el exterior, portando, igualmente, el bastón de mando que le corresponde como alcalde honorario de la ciudad. En la escalinata de honor se le rindieron los mismos honores que a la entrada. Al llegar al coche se renovaron las manifestaciones de entusiasmo.—(Cifra).

**Otros actos**

BURGOS.—A continuación hubo una comida de gala en el palacio de la Diputación y el Caudillo visitó los campamentos Sancho el Fuerte y Fernán González donde fué recibido con enorme entusiasmo, terminando esta jornada inolvidable del día de ayer con una comida que el Generalísimo ofreció en su Palacio-residencia a las autoridades burgalesas.—(Cifra).

## Las tropas alemanas e italianas

(Viene de primera página)

**Futuro empuje**

de las tropas norteamericanas. Indudablemente según las conjeturas que hacen los comentaristas y la gente, el ejército yanqui estacionado en Sicilia vela las armas en visperas de dar un salto emocionante y espectacular que de seguro habrá de producirse en cuanto los ingleses y canadienses consoliden sus líneas en la región de Calabria. Muchos observadores y peritos norteamericanos creen que la invasión de Italia puede tener varios frentes en las orillas del Tirreno y del Adriático, los dos mares que flanquean la península, lo que dará lugar a operaciones múltiples y simultáneas que irán embolsando el sur de Italia por trozos, estrategia y táctica que aquí se conoce con el nombre de «manchas de aceites».

Los norteamericanos han demostrado repetidamente su habilidad para el desembarco a espaldas de las líneas enemigas durante la campaña de Sicilia, en su avance desde Palermo a Messina. Este tipo de maniobra descomulgó al frente defensivo del adversario y obligó de pronto a éste a transformar su retaguardia en vanguardia. Las costas italianas, de San Giovanni a Nápoles y de Reggio a Taranto, ofrecen muchas posibilidades, al parecer, para ese género de sorpresas tácticas.

De todos modos, lo que se da aquí por seguro es que la gran batalla de Italia no ha empezado todavía. Su comienzo lo marcará el día muy inmediato, según anuncian los comentaristas militares, en que las tropas yanquis entran a fondo en la empresa iniciada por los británicos y canadienses.

**SE VENDE** perro superior de caza; edad medio año. Razón: Casa de compra y venta de Muebles. Calle de Lope Núñez, núm. 2. Avila.

## Ecós de Sociedad

**De días**

Mañana es la fiesta onomástica de la Sra. Baronesa de Andilla; de doña María del Pino, condesa de Montefrío y de la señora de Travesedo. También los celebra el comerciante de esta ciudad D. Mariano Blanco.

**Viajeros**

Ha pasado unos días en Avila, que ha aprovechado para dejar oír su apostólica palabra en el solemne aniversario que las Siervas de María están celebrando a su celestial Madre, la Santísima Virgen de la Salud, el docto P. Bernardo Díaz Obelar, superior de la Casa Misión de los Padres Paules de Orense, ya conocido en nuestra Ciudad, donde predicó hace pocos años la novena de la Milagrosa.

Deseamos al celoso misionero feliz regreso a su residencia de Orense.

Hemos tenido el gusto de saludar acompañando a nuestro querido amigo Don Eduardo García, gerente de «Radiocinemas», en el campamento de Santa María de El Escorial, al joven camarada José Manuel Ferrera Naya, que ha merecido ser seleccionado de la Falange coruñesa para el turno correspondiente en el Campamento citado.

**Funeral**

La Asociación de Socorros Mutuos de Empleados de la Diputación Provincial de Avila ha acordado que

**PERDIDA** de pluma silográfica «Coadi» a redondeo de San Vicente hasta el Recreo. Gratificaré espléndidamente en Oficinas del Distrito Forestal.

se celebre un funeral en sufragio del alma de D. Vitaliano Arés en la iglesia de la Santa el día nueve de los corrientes a las nueve y media.

**Aniversarios**

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de Doña Reyes Tejerizo Alameda, que murió en Navalperal.

A su familia reiteramos en esta fecha nuestro sentimiento.

## INAUGURACION Sastrería GALLEGO

(Ex cortador de la casa J. Jiménez, Reyes Católicos, 6 y 8.

✠  
EL SEÑOR  
**DON VITALIANO ARES ANDRES**  
Secretario de la Asociación de Socorros Mutuos de Empleados provinciales y socio fundador  
Que falleció el día 4 de septiembre de 1943  
A LOS 78 AÑOS DE EDAD  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD  
D. E. P.  
La Asociación invita a los asociados, familiares y amigos del finado al funeral que se celebrará en la iglesia de la Santa, a las nueve y media, el día 9 del mes actual.  
Avila, 7 de septiembre de 1943.